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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Norbert Riffel     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Christopher Dellee     
Ulrich Frings     
Ralf Geißner     
Sabrina Grimm     
Marco Häffner     
Dr. Christian Hecht   (bis TOP 15 anwesend) 
Stefan Köbel     
Gabriele Müller   (bis TOP 11 anwesend) 
Ina Neuhäuser     
Dagmar Riffel     
Jürgen Wiedenhöfer   (bis TOP 14 anwesend) 
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Susanne Glahn     
 
 
- Schriftführung 
 
Oliver Kuhr     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Benjamin Chwalak     
Paul Stenner     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Daniela Zaun     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Aufstellen von Elektrofahrradladestationen (CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 

Vorlage: 0678/2025 
 
2. Aufstellen einer Babyschaukel im Laubenheimer Park (CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 

Vorlage: 0679/2025 
 
3. Aufstellen eines Wartehäuschens an der Bushaltestelle "Laubenheimer Bahnhof E" 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0698/2025 

 
4. Versorgung der Ortsverwaltung mit städtischen Müllsäcken 

(SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0749/2025 

 
5. Aufstellen eines Müllbehältnisses für Pizzakartons im Laubenheimer Park 

(SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0750/2025 

 
Anfragen 
 
6. Bauzaun nebst Rettbergweg (CDU) 

Vorlage: 0677/2025 
 
7. Freizeitbereich an der NATO Rampe (FDP) 

Vorlage: 0756/2025 
 
8. Sanierung des Geländers zwischen Leitgraben und Fuß-/Radweg in Richtung 

Mainz-Innenstadt (FDP) 
Vorlage: 0758/2025 

 
9. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 9.1. Sanierung der Rheintalstraße (GRÜNE) 

Vorlage: 0354/2025 
 9.2. Errichtung eines Zebrastreifens an der Bushaltestelle "Am Bornberg" (CDU) 

Vorlage: 0340/2025 
 9.3. Musikalische Open-Air-Veranstaltungen in Laubenheim (SPD) 

Vorlage: 0338/2025 
 9.4. Bisherige Planungen für die Neue Laubenheimer Mitte 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0342/2025 

 9.5. ergänzende Antwort zu Vorlage 1584/2024  
hier: Tempolimit 20 in der Rheintalstraße nur für Schwerlastverkehr 
(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
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 9.6. Zur Planung der Zufahrt zur Grundschule in Mainz-Laubenheim (CDU) 
Vorlage: 0071/2025 

 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zum Antrag 0070/2025; Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

Vorlage: 0697/2025 
 10.2. Stellungnahme zu Antrag 0110/2022  hier: Wartehäuschen Bushaltstelle 

(SPD,GRÜNE,FDP) 
 10.3. Stellungnahme zu Vorlage 0312/2025 
 10.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0357/2025 (GRÜNE, CDU); 

Vorlage: 0726/2025 
 10.5. Sachstandsbericht zum Antrag 0072/2025 (CDU, SPD, B90/Die Grünen, FDP, 

ÖDP) aus dem Ortsbeirat Mainz-Laubenheim, 
hier: Beleuchtung auf dem Parkplatz vom Laubenheimer Bahnhof 
Vorlage: 0767/2025 

 10.6. Sachstandsbericht zu Antrag 0785/2024 Ortsbeirat Laubenheim. 
Vorlage: 0660/2025 

 
11. Beschlussvorlagen 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Weinstand am Rhein 
 12.2. Verkehrskommission 
 
13. Stadtteilmittel 
 
14. Einwohnerfragestunde 
 14.1. Einwohnerfragestunde vom 15.11.2024 und Nachfrage am 19.03.25 
 14.2. Einwohnerfragestunde 19.03.2025 
 

 
b) nicht öffentlich 
 
15. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 16.1. Sporthalle Laubenheimer Ried 
 16.2. Bürgerpreis 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 



   5 

öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Aufstellen von Elektrofahrradladestationen 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0678/2025 

 
Frau Grimm erläutert, dass der Antrag bereits mit minimalen Änderungen im Jahr 2017 gestellt 
wurde, jedoch keine Stellungnahme erfolgte. Man hoffe nun auf eine Reaktion der Verwaltung.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Aufstellen einer Babyschaukel im Laubenheimer Park 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0679/2025 

 
Da die Babyschaukel bereits errichtet wurde, wird der Antrag zurückgezogen. 
 
Über das von Frau Glahn beschriebene Problem eines Niveauunterschiedes bei den Spielgerä-
ten erkundigt sich der Vorsitzende beim zuständigen Grün- und Umweltamt.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Aufstellen eines Wartehäuschens an der Bushaltestelle "Laubenheimer 

Bahnhof E" (CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0698/2025 

 
Frau Grimm betont ausdrücklich den dringenden Wunsch der Bevölkerung, dass endlich ein 
Wartehäuschen an der Bushaltestelle, welche stark frequentiert wird, entsteht. Bereits im Jahr 
2022 wurde ebenfalls ein entsprechender Antrag gestellt.  
Der Ortsbeirat bittet außerdem um die Übermittlung einer Prioritätenliste, an welcher Stelle 
Laubenheim berücksichtigt wird.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Versorgung der Ortsverwaltung mit städtischen Müllsäcken 

(SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0749/2025 

 
Der von Herrn Geißner begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 5 Aufstellen eines Müllbehältnisses für Pizzakartons im Laubenheimer 
Park (SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0750/2025 

 
Der von Herrn Geißner begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Bauzaun nebst Rettbergweg (CDU) 

Vorlage: 0677/2025 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 7 Freizeitbereich an der NATO Rampe (FDP) 

Vorlage: 0756/2025 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen. 
 
Beim Inhalt der Anfrage betont Frau Glahn die Notwendigkeit von geschlossenen Müllbehäl-
tern, um auch das Rattenproblem besser in den Griff zu bekommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 8 Sanierung des Geländers zwischen Leitgraben und Fuß-/Radweg in 

Richtung Mainz-Innenstadt (FDP) 
Vorlage: 0758/2025 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen. 
 
Herr Dr. Hecht zeigt sich enttäuscht darüber, dass zum einen nach so langer Zeit immer noch 
kein Sachstandsbericht für einen Antrag aus dem Jahr 2023 vorliegt und zum anderen aktuell 
auch keine Antwort auf die Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 9 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.1 Sanierung der Rheintalstraße (GRÜNE) 

Vorlage: 0354/2025 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 06.05.2025. 
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Der Vorsitzende verweist auf die positive Resonanz aus der Bevölkerung über die vollzogenen 
Arbeiten. 
 
Frau Müller bedauert sehr, dass auf vier konkrete Fragen nur ein kurzer allgemeiner Text er-
folgt. Sie hätte sich in der Antwort gerne ausführlichere Informationen gewünscht.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.2 Errichtung eines Zebrastreifens an der Bushaltestelle "Am Bornberg" 

(CDU) 
Vorlage: 0340/2025 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 24.03.2025. 
 
Frau Grimm kann die genannten Erläuterungen zwar nachvollziehen, findet es aber dennoch 
schade, dass hier keine Lösung zur Sicherheit der Trauerzüge und zum Teil Schulkinder gefun-
den wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.3 Musikalische Open-Air-Veranstaltungen in Laubenheim (SPD) 

Vorlage: 0338/2025 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 24.03.2025. 
 
Herr Geißner empfindet die allgemeine Antwort auf konkrete Fragen als sehr unbefriedigend 
und wenig hilfreich. 
 
Der Ortsbeirat bittet um Zugang zur genannten Grünanlagensatzung und um Mitteilung, wie es 
sich dabei mit Veranstaltungen auf der Zitadelle verhält.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 9.4 Bisherige Planungen für die Neue Laubenheimer Mitte 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0342/2025 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 24.03.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 9.5 ergänzende Antwort zu Vorlage 1584/2024 hier: Tempolimit 20 in der 

Rheintalstraße nur für Schwerlastverkehr 
(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 

 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 17.04.2025.  
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Punkt 9.6 Zur Planung der Zufahrt zur Grundschule in Mainz-Laubenheim 
(CDU) 
Vorlage: 0071/2025 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 03.06.2025. 
 
Frau Grimm bemängelt, dass diese sehr allgemeine Antwort keine Verbindlichkeit beinhaltet. 
Gerade im Hinblick auf einen stattgefundenen Termin am 03.06.25 bittet sie um Mitteilung, ob 
es Neuigkeiten zu den zwei alternativen Straßen (Weinstraße, Henry-Moisand-Straße) als mög-
lichen Zufahrtsweg gibt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.1 Sachstandsbericht zum Antrag 0070/2025; 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
hier: Aufstellen von Müllbehältern an den LKW-Parkplätzen am 
Dammweg und an der Zuwegung zur NATO-Rampe (Rheinstraße) 
Vorlage: 0697/2025 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 20.05.2025. 
 
Da in diesem Bereich eine große Müllproblematik besteht, bedauert der Ortsbeirat die Ent-
scheidung der Verwaltung. 
Man versuche, nun Kontakt zur ADM Mainz GmbH aufzunehmen und bei einem Termin vor 
Ort nach einer Lösung für die LKW-Parkplätze zu suchen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.2 Stellungnahme zu Antrag 0110/2022   

hier: Wartehäuschen Bushaltstelle (SPD,GRÜNE,FDP) 
 
Kenntnisnahme des ergänzenden Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 29.03.2025. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 10.3 Stellungnahme zu Vorlage 0312/2025 

hier: Neubaumaßnahme Grundschule Laubenheim 
 
Kenntnisnahme der Anlage zur Beschlussvorlage 0312/2025 des Dezernates VI vom 
15.05.2025. 
 
In diesem Zusammenhang diskutiert der Ortsbeirat über die Betriebserlaubnis der provisori-
schen Grundschule und die dort vorherrschenden Zustände. Man kommt überein, für die Zu-
kunft einen Termin zur Besprechung mit allen Beteiligten (inkl. Schulleitung) zu finden. Der 
Vorsitzende wird zu gegebener Zeit hierzu einladen.  
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Punkt 10.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0357/2025 (GRÜNE, CDU); 
hier: Errichtung einer öffentlichen Toilette im Laubenheimer Park 
Vorlage: 0726/2025 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 25.05.2025.  
 
Frau Grimm bittet um Übermittlung einer Prioritätenliste, um Verbindlichkeit herzustellen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 10.5 Sachstandsbericht zum Antrag 0072/2025 (CDU, SPD, B90/ 

Die Grünen, FDP, ÖDP) aus dem Ortsbeirat Mainz-Laubenheim, 
hier: Beleuchtung auf dem Parkplatz vom Laubenheimer Bahnhof 
Vorlage: 0767/2025 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 28.05.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.6 Sachstandsbericht zu Antrag 0785/2024 SPD, CDU, B90/Die Grünen, 

FDP und ÖDP im Ortsbeirat Mainz-Laubenheim.  
hier: Künstlerische Gestaltung der Autobahnunterführung A 60 durch 
Graffiti 
Vorlage: 0660/2025 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 03.06.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 11 Beschlussvorlagen 
 
Keine Vorlagen 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert über verschiedene Themen in Laubenheim: 
 
- Bericht über die Graffiti Entfernung im Bahnhof 
- Bereitstellung von Mitteln zur Parkgestaltung (Parkmauer) 
- Begehung kath. Kindertagesstätte 
 
Frau Grimm weist auf das Terrassenfest des TVL am 14.06.25 hin. 
 
Herr Frings informiert über die neue Bezirksbeamtin für Laubenheim,  
Frau Yvonne Schwibinger.   
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Punkt 12.1 Weinstand am Rhein 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass ein Weinstand am Rhein sich wirtschaftlich nicht 
rechnet, da keine Infrastruktur vorhanden ist (Abwasser, Strom, Wasser etc.). 
Er sucht zeitnah das Gespräch mit dem Ortsvorsteher aus Weisenau, um hier eine Lösung zu 
finden, da der Betreiber bei vorhandener Infrastruktur zum Ausschank bereit wäre. 
 
Hierzu schlägt Frau Glahn Mittel aus dem Fluglärmausgleich vor, die seit dem Jahr 2022 nicht 
mehr abgerufen wurden (s.a. Anfrage Stadtrat 0659/2025). 
 
Der Ortsbeirat bittet deshalb um Mitteilung, ob diese Mittel zur Verbesserung der Infrastruktur 
zur Verfügung stehen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.2 Verkehrskommission 
 
Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung eindringlich, zeitnah mit dem Vorsitzenden einen Termin 
zur Verkehrsbegehung mit den Parteien im Ortsbeirat zu vereinbaren.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 13 Stadtteilmittel 
 
Keine Wortbeiträge 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Einwohnerfragestunde 
 
Frau Schmidt regt ein Hinweisschild für den neuen Wanderweg an. Der Vorsitzende bietet 
hierfür seine Hilfe an. 
 
Zurzeit werden keine Tabletten zur Stechmückenbekämpfung an die Ortsverwaltungen gelie-
fert. 
Da Frau Eppelmann einen Sachkundeausweis besitzt, bietet sie an, bei Wiederaufnahme der 
Lieferung diese Tabletten auch auszugeben. Man erkundigt sich nun bei der Verwaltung, in-
wieweit unter diesen Umständen die Ortsverwaltungen wieder Tabletten erhalten können. 
 
Der Vorschlag von Frau Eppelmann, zusammen mit dem Verein “Laubenheim macht” die 
NATO-Rampe punktuell zu bewirtschaften, wird vom Vorsitzenden kritisch gesehen.  
 
Für das Rattenproblem ist der Wirtschaftsbetrieb zuständig, der auch den Auftrag von der Stadt 
erhält.   
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Punkt 14.1 Einwohnerfragestunde vom 15.11.2024 und Nachfrage am 19.03.25 

hier: Ampelschaltung 
 
Kenntnisnahme der Antwort zur Einwohnerfragestunde des Dezernates V vom 06.05.25  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 14.2 Einwohnerfragestunde 19.03.2025 

hier: Bäume Ortskern Laubenheim 
 
Kenntnisnahme der Antwort zur Einwohnerfragestunde des Dezernates V.  
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Norbert Riffel gez. Oliver Kuhr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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